



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

30 MAR. 2021 10:57:23

Entrada **106207**

## Preguntas escritas

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Joan Josep NUET PUJALS  
Diputado



**ESQUERRA  
REPUBLICANA**

**SOBIRA-  
-NISTES**

**GP Republicano**  
Carrera de San Jerónimo, 40, 5a pl.  
28071 Madrid  
**Centraleta.** Telf. 91 390 59 95  
c/e: administracio@gperc.congreso.es  
**Prensa.** Telf. 91 390 56 87  
c/e: premsa@gperc.congreso.es

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Diputado **Joan Josep Nuet i Pujals** del Grupo Parlamentario REPUBLICANO, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno español las siguientes **preguntas, solicitando su respuesta por escrito.**

Congreso de los Diputados, a 30 de marzo de 2021

**Joan Josep Nuet i Pujals**  
Diputado  
G.P. Republicano

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL  
30 MAR. 2021 10:57:23  
Entrada **106207**



**ESQUERRA  
REPUBLICANA**

**SOBIRA-  
-NISTES**

En los últimos meses, especialmente a raíz del asalto al Capitolio estadounidense por parte de la ultraderecha, institucionales como las Naciones Unidas, mediante su secretario general António Guterres, han alertado sobre el peligro que suponen para la democracia y la estabilidad a nivel mundial los movimientos neonazis y supremacistas blancos. De hecho, el mismo Guterres, en el marco del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, confirmó que habían adquirido una dimensión de “amenaza transnacional”.

Tal y como se recogió en una entrevista en la Corporació Catalana de Mitjans Audiovisuals, la analista Mollie Saltskog, quien forma parte de la consultoría privada del exagente del FBI Ali Soufan, conocido por anticipar la amenaza de grupos como Al-Qaeda antes de los atentados del 11S, expertos internacionales ponen en el foco la más que necesaria colaboración, especialmente, entre los servicios de Estados Unidos, Canadá y la Unión Europea para hacer frente a esta grave amenaza.

Pese a estas voces de alarma, el Centro de Inteligencia contra el Terrorismo y el Crimen Organizado, CITCO, considera que la violencia de la ultraderecha no es una amenaza que, en España, precise de una actuación prioritaria, ni observando su tendencia ni su magnitud, enfatizando (de nuevo) el peligro del terrorismo yihadista frente al peligro que supone un militante neonazi o supremacista.

De hecho, los cuerpos policiales y de inteligencia en el Estado ponen el foco solo en uno de los tipos de extremismo violento de la ultraderecha, el de los “lobos solitarios”, desoyendo precisamente las opiniones de los expertos: la existencia de organizaciones y vínculos transnacionales, como es el caso de las relaciones entre movimientos neonazis de algunos puntos del Estado, como en Catalunya, y el movimiento paramilitar supremacista blanco en Ucrania.

Tal y como reclaman las más altas instancias internacionales, así como los expertos, el Estado debe tomarse en serio el peligro y riesgo que supone la violencia de la ultraderecha, una amenaza para la democracia y las sociedades diversas y plurales.

Por ello, se desea saber:

1. ¿Qué opinión le merecen los grupos violentos de ultraderecha? ¿Los considera el Gobierno una amenaza grave para la democracia?

2. ¿De qué manera cumple el Estado con los compromisos internacionales de las instituciones internacionales desde las cuales se están lanzando las advertencias sobre la violencia de la ultraderecha?



**ESQUERRA  
REPUBLICANA**

**SOBIRA-  
-NISTES**

3. ¿Existen en el seno de la UE espacios de coordinación para los cuerpos de seguridad en relación con el estudio y seguimiento de la amenaza del extremismo violento de ultraderecha transnacional?
4. ¿Existen en el seno de la OTAN espacios de coordinación para los cuerpos de seguridad en relación con el estudio y seguimiento de la amenaza del extremismo violento de ultraderecha transnacional?
5. ¿Ha detectado el Gobierno un aumento de la presencia y actividad de grupos neonazis o de supremacismo blanco? ¿En qué zonas del Estado? ¿Tienen vínculos internacionales?
6. ¿De qué manera las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado hacen seguimiento de grupos neonazis y de extrema derecha para evitar su radicalización?
7. ¿Se ha detectado la presencia de militantes de esta corriente en las filas de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado? ¿Y en las Fuerzas Armadas?